



Paris, le 5 septembre 2012

COMMUNIQUE DE PRESSE

La Semaine Européenne de la Mobilité dans le Nord-Pas-de-Calais

Du 16 au 22 septembre 2012 -
« Et vous, comment bougez-vous cette semaine ? »

Chaque année, du 16 au 22 septembre, la Semaine Européenne de la Mobilité encourage collectivités, entreprises, associations, établissements scolaires à repenser leur façon de se déplacer au quotidien en privilégiant des transports plus écologiques et économiques.

En 2012, pour sa 11^e édition, tous les moyens de transport sont à l'honneur : bus, train, vélo, marche à pied, covoiturage, rollers... Les Français seront invités à choisir des solutions de transport alternatives et durables.

De nombreux projets sont attendus dans toute la région Nord-Pas-de-Calais : cours de vélo, ateliers informatiques autour de l'empreinte environnementale, randonnées, projections de films documentaires, initiations à l'éco-conduite...

Coups de cœur dans le Nord-Pas-de-Calais

Zoom sur le covoiturage

Pour mieux connaître les atouts de ce mode de transport solidaire en plein essor, rencontre avec des covoitureurs de la région !

Isabelle

46 ans

Créatrice et dirigeante d'entreprise

Accompagne des entreprises Web

- ▶ **Trajets** : Lille – Paris (1 fois par mois : déplacement professionnel) et autres trajets ponctuels
- ▶ **Ce qu'elle aime dans le covoiturage** : faire des économies, rencontrer de nouvelles personnes

« Le covoiturage est une expérience très riche en rencontres. J'ai été amenée à rencontrer des artistes, des personnes que je n'aurais pas rencontrées dans mon milieu. »

Steeve

25 ans

Cadre

- ▶ **Trajets** : Lille (où vivent ses proches) – Paris (où il travaille)
- ▶ **Ce qu'il aime dans le covoiturage** : faire des économies, rencontrer de nouvelles personnes

« Lors d'un trajet, trois de mes covoitureurs avaient pour point commun la Russie, c'était amusant. Il y a eu de longues discussions pendant ce trajet ! »



► **Challenge inter-entreprises autour de l'éco-mobilité**
Arras – du 17/09/2012 au 22/09/2012

Pour aller au boulot je bouge écolo ! Dans le cadre du Plan Climat Territorial du Pays d'Artois et en partenariat avec le bureau d'étude Enviro-Conseil, l'association du Pays d'Artois organisera un challenge inter-entreprises.

L'objectif est de sensibiliser tout au long de l'année les salariés des entreprises participantes à l'usage des modes de déplacements alternatifs pour se rendre au travail et pour les déplacements professionnels.

Informations pratiques :

17 bd de Strasbourg 62000 ARRAS

Entrée libre

Manifestation réservée à un public interne

► **Un village dédié à la mobilité au cœur de Lille**
Lille – 19/09/2012

La Ville de Lille mène une politique volontariste en matière de développement durable et de déplacements urbains. Les dernières enquêtes sur le sujet réalisées ont montré que, sur le territoire lillois, l'usage du vélo a augmenté de 40 % et celui des transports collectifs de 45%.

Afin de promouvoir tous les moyens de transports pratiques, confortables et respectueux de l'environnement qui existent sur son territoire, Lille invitera ses habitants et personnes de passage à découvrir son Village de la Mobilité.

A l'occasion de cet événement, Lille publiera son « code de la rue ». L'objectif : informer les usager de l'ensemble des nouvelles mesures qui viennent modifier le code de la route en milieu urbain.

Le Village de la Mobilité accueillera également Un certain nombre d'acteurs du déplacement à Lille seront présents pour y assurer des animations que ce soit sous forme de débats, de jeux, ou d'initiation au vélo et roller à travers des parcours de sensibilisation. Il sera également possible de se procurer toutes les informations pratiques sur les déplacements quotidiens à Lille ou dans la Métropole (horaires, tarifs...).

Informations pratiques :

Place de la République 59000 Lille

Entrée libre

Manifestation ouverte au grand public

Liste complète des manifestations disponible sur www.bougezautrement.gouv.fr

A propos de la Semaine Européenne de la Mobilité

Créée en 2002 à l'initiative de la Commission européenne, la Semaine Européenne de la Mobilité a lieu chaque année du 16 au 22 septembre. Elle a pour but d'influencer de manière durable la résolution des problèmes de mobilité et de transports urbains et d'améliorer la santé et la qualité de vie des Européens.

Cette opération s'adresse initialement aux villes et autres collectivités (agglomérations, syndicats mixtes, départements, régions, autorités organisatrices de transports) mais aussi aux entreprises exploitant un réseau de transport, associations, entreprises et services publics (établissements scolaires, établissements publics, administrations...).

Elle est organisée par le ministère de l'Ecologie, du Développement durable et de l'Energie, en partenariat avec l'Ademe, le GIE Objectif transport public, le Club des villes et territoires cyclables ainsi que la Fédération française des Usagers de la Bicyclette.



Contact presse :

Marielle Chaumien - marielle.chaumien@developpement-durable.gouv.fr - 01 40 81 15 96